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БОЛЬШЕ МАТЕРИАЛОВ 
СТРОЙКАМ!

ПОСЛАНИЕ СОВЕТСКОГО ПРАВИТЕЛЬСТВА
Краткое изложение

На недавнем областном совеща
нии строителей много говорилось 
о путях ликвидации дефицита в 
материалах. Прежде всего речь 

-'Шла о развитии производственной 
базы, о том, что сооружение 
предприятий стройматериалов 
должно быть первоочередным. Та
кие предприятия строятся в 
Свердловске, а некоторые из них 
уже ■эксплуатируются. Однако, 
как правило, сдаются они в экс
плуатацию со множеством недоде
лок, а ликвидируются недоделки 
медленно. Это сдерживает выпуск 
крупных блоков на Сугрэсском за
воде, мешает освоению мощности 
завода ячеистых бетонов. На этом 
заводе, строительство которого 

'* вело 234 управление, масса 
недоделок. Но главный инженер 
управления тов. Гордин всячески 
оттягивает работы по их устра
нению.

Но есть другой путь увеличе
ния выпуска строительных мате
риалов — это внедрение передо
вой технологии, передовых мето
дов труда. К сожалению, новое, 
передовое на предприятиях тре
ста «Стр«йдеталь-70» внедряется 
медленно. Много помех на пути 
организации безнапорного' пропа
ривания, напряженного армирова
ния железобетона. Слабо внедря
ются прогрессивные методы суш
ки древесины. Об этом не раз пи
салось в газете. Сегодня вновь о 
помехах во внедрении передовой 
технологии пишет,® газете на
чальник первого цеха завода же
лезобетона тов. Дмитриев.

Предприятия треста «Опройде- 
таль-70» выполняют государст-

-----—------

Обязательства 
будут выполнены

Включаясь в социалистическое 
соревнование за достойную встре
чу Дня строителя, коллектив за
вода железобетонных изделий 
треста «Стройдеталь-70» брал на 
себя обязательство дать за июль 
и первую декаду августа на 400 
тысяч рублей сверхплановой про
дукции, за счет снижения себе
стоимости сэкономить 150 тысяч 
рублей государственынх средств.

В цехах завода развернулась 
активная борьба за выполнение 
обязательства. За две декады 
июня план выпуска продукции 
выполнен на 1Т)7 процентов.- 
Сверх плана стройки получили 
более 800 кубометров сборного 
железобетона, 1 225 кубометров 
штукатурного и кладочного ра
створа, много мелких и крупных 
шлакоблоков. Общая валовая 
стоимость выполненной сверхпла
новой продукции составляет бо
лее 185 тысяч рублей.

Особенно хороших показателей 
в соревновании за достойную 
встречу праздника добиваются 
труженики первого и второго бе
тоноарматурных цехов и завода 
товарного бетона и раствора.

Ф. РАДЬКО, 
нам. планового 
отдела завода. 

венный план. Это, очевидно, ус
покаивает его руководителей и 
они не проявляют достаточной 
настойчивости для того, чтобы ис
пользовать прогрессивные мето
ды, новую технологию для уве
личения выпуска продукции.

Если работа треста «Стройде- 
таль-70» удовлетворяет его руко
водителей, то она не может удо
влетворить строителей. Ведь да
же на самые важные объекты 
материалы и изделия поступают с 
запозданием. Так, на строитель
ство завода «Пластмасс» в июле 
необходимо’ поставить по графику 
432 кубометра сборного железо
бетона, что вдвое меньше потреб
ности строителей, а на 22 число 
сюда поступило лишь 50 кубоме
тров железобетонных изделий. Не 
удовлетворяются заявки строите
лей завода на бетон. Им ежеднев
но требуется 140—150 кубоме
тров бетона, а получают — 
50—60.

Но есть и еще один путь — 
это борьба за экономию материа
лов на строительстве. Надо ска
зать, что борьба эта ведется сла
бо. Из-за нарушения технологии 
строители много материалов тра
тят на различные переделки. Хоз
расчет во многих строительных 
управлениях не находит должно
го распространения. Не может не 
вызвать возмущения тот факт, 
что вдоль дороги, ведущей к Су- 
грэсскому шлакоблочному заводу, 
валяются неизвестно кем брошен
ные крупные блоки.

'Каждый строитель, где бы он 
ни работал, должен использовать 
все пути, все резервы для улуч
шения снабжения строек мате
риалами. Борьбу за это должны 
возглавить общественные 'органи
зации.

День Военно-Морского Флота СССР
27 июля советский народ бу

дет _ отмечать традиционный 
праздник — День Военно-Мор
ского Флота СССР.

Военно-Морской Флот нашего 
государства создан в 1918 году. 
12 февраля 1918 года В. И. 
Ленин подписал декрет о созда
нии военного флота страны.

В годы мирного строительства 
Коммунистическая партия, Совет
ское правительство, заботясь об 
укреплении обороны нашей Роди- 
ны^цоздали Тихоокеанский и Се
верный флоты. Уже в годы пер
вых двух пятилеток в строй во
шло около 500 боевых кораблей.

КЛАДКУ школы, которую в августе должен сдавать коллектив 
стройуправления № 234, рабочие любовно называют ювелир
ной. Еще издали ваше внимание привлекают безукоризненно 

ровные ряды силикатного кирпича, которым облицована школа.
Но и внутри здание должно быть отделано так же красиво. 

Здесь работают опытные, любящие свое дело мастера, такие как 
паркетчик тов. Кустов. Его работу тоже можно назвать ювелирной. 
И вряд ли самая требовательная комиссия оценит ее меньше, чем 
на «отлично».

Свое редкое умение тов. Кустов передает молодежи. Сейчас, на
пример, он обучает мастерству паркетчика Володю Чекурова.

Хороший здесь будет паркет!
Фото А. МУСИНА.

Созданный и выпестованный 
Коммунистической партией во 
главе с велйким Лениным, со
ветский Военно-Морской Флот 
прошел славный боевой путь. 
Военные моряки находились в 
первых рядах борцов за Совет
скую власть в годы Октябрьской 
революции и гражданской войны, 
доблестно сражались с фашист
скими захватчиками, в период 
Великой Отечественной войны. 
За время войны 513 моряков за
служили высокое звание Героя 
Советского Союза, свыше 350 ты
сяч моряков были награждены 
орденами и медалями. Орденонос

19 июля Председатель Совета 
Министров СССР Н. С. Хрущев 
обратился к президенту США Эй
зенхауэру, премьер-министру Ве
ликобритании Макмиллану, пред
седателю Совета министров Фран
цузской республики де Голлю и 
премьер-министру Индии Неру с 
посланиями, « которых предлагает 
немедленно собрать совещание 
глав правительств этих держав 
при участии генерального секрета
ря ООН для незамедлительного 
принятия мер к прекращению на
чавшегося военного конфликта на 

ными стали более 200 отличив
шихся в боях кораблей и морских 
частей.

День Военно-Морского Флота 
празднуется нынче в обстановке 
усилившейся международной на
пряженности, которая возникла в 
резульуте агрессивных действий 
американских и английских им
периалистов в странах Арабского 
Востока. Этот день празднуется в 
обстановке огромного политиче
ского и трудового подъема совет
ских людей, решительно высту
пающих за прекращение агрес
сии, за мир.

Советский народ, занятый мир
ным трудом, зорко следит за про
исками агрессоров, постоянно за
ботится об укреплении военной 
мощи нашего государства. Воен
ные моряки неустанно совершен
ствуют свое мастерство, настой
чиво овладевают новой боевой 
техникой. Советский Военно-Мор
ской Флот надежно охраняет мор
ские границы нашей Родины.

Ближнем и Среднем Востоке. Воп
рос о дате и месте совещания, го
ворится в посланиях, не может 
служить препятствием. Советское 
правительство предлагает встре
титься в Женеве 22 июля.

В послании Н. С. Хрущева пре
зиденту Эйзенхауэру говорится:

Вооруженная интервенция, нача
тая США в Ливане, а затем Анг-' 
лией в Иордании, и угроза интер
венции, нависшая над Ираком и 
всеми государствами арабского 
мира, могут привести к крайне 
опасным и непредвиденным пос
ледствиям, вызвать такую цепную 
реакцию, остановить которую бу
дет уже невозможно. В этот гроз
ный час истории, когда нельзя 
больше медлить ни минуты, Со
ветский Союз, неизменно высту
пающий за мир во всем мире, 
против войны, за мирное сосуще
ствование, не может остаться без
различным к тому, что происходит 
на Ближнем и Среднем Востоке, 
в непосредственной близости от 
его границ. Советский Союз не мо
жет остаться в стороне, когда ре
шается вопрос, быть войне или 
быть миру.

Созыв совещания глав великих 
держав для урегулирования начав
шегося на Ближнем и Среднем 
Востоке военного конфликта был 
бы самым благоразумным в на
стоящих условиях актом прави
тельств наших стран.

Мы предлагаем, пишет Н. С. 
Хрущев, собраться в любой день и 
час, и чем скорее, тем лучше. Ис
торией нам дано немного времени 
для того,- чтобы предотвратить 
войну, предотвратить уничтоже
ние многих миллионов людей, пре
дотвратить уничтожение огромных 
материальных и культурных цен
ностей. Советское правительство 
готово на созыв совещания в лю
бом месте, включая Вашингтон, 

. если почему-либо Женева не по
дойдет западным державам. Са
мое главное — это не медлить, 
ибо пушки уже начинают стре
лять.

Агрессоры играют сейчас с ог
нем, сказано в послании Н С. 
Хрущева Эйзенхауэру. Пожар 
всегда легче зажечь, чем поту
шить. Но если его уже зажгли, то 
лучше погасить огонь в самом на
чале, нежели тогда, когда пламя 
разгорится и охватит соседние до
ма. Самым правильным решением 
в сложившихся ныне условиях 
могло бы ЯВИТЬСЯ ТОЛЬКО одно — 
немедленный вывод войск окку
пантов с Ближнего и Среднего Во
стока и предоставление народам 
стран этого района возможности 
самим решить свою судьбу.
----------------------------------- $

В ответ на происки 
врагов мира

В субботу, 19 июля, на Уктус- 
ском кирпичном заводе состоялся 
митинг, посвященный событиям в 
Ливане. В единодушно принятой 
резолюции коллектив предприя
тия заклеймил позором агрессию 
США в Ливане и решил ответить 
на происки врагов мира новыми 
производственными успехами.

А уже в понедельник кирпични
ки делом начали подкреплять свои 
обязательства. В этот день смена 
формовщиков, возглавляемая За
харом Ивановичем Гольцевым, 
сформовала 47 тысяч штук кирпи
ча вместо 33 тысяч по заданию.

, В печном цехе выгрузчик Сафар 
Сафаргулин вместо 2400 штук вы
грузил из печи 5000 штук готового 
кирпича.

На 175 процентов выполнила 
дневную норму садчица Полина 
Антоновна Титова.

Трудовой подъем всего коллек
тива создает полную уверенность, 
что к своему празднику, Дню 
строителя, мы придем с достойны
ми производственными показате
лями. 60 тысяч штук кирпича 
сверх месячного плана, съем 1800 
штук -с одного кубометра канала 
печи — эти предпраздничные обя
зательства будут выполнены с че
стью.

В. РОССИХИНА, 
главный инженер завода.



САТИРИЧЕСКИЕ ГАЗЕТЫ
В БОРЬБЕ С ПЬЯНСТВОМ

'За последнее время многие са
тирические газеты оживили свою 
деятельность в борьбе с пьяни
цами. Пьяниц и разгильдяев они 
выносят на суд общественности, 
на суд всего коллектива.

Перед нами «Вибратор» №9. 
Он выпускается в управлении 
К» 753. В газете рассказывается, 
что рабочий Александров А. из 
бригады тов. Городилова любит 
в рабочее время увильнуть от де
ла, заняться выпивкой. На кари
катуре изображен лодырь и пья-
ница Александров, а 
подпись:

Страдает бригада ваша:

ниже

Любит лишнее выпить Саша...
И далее делается вывод, что 

пьянице и разгильдяю не место в 
бригаде.

А вот в 10 номере «Вибратора» 
рассказывается о другом наруши-

Хорошие На комсомольские 
темы

КОНЦЕ прошлого 
года на заседании 
комсомо л ь с к о г о 

бюро 774 управления ре- . 
шили создать на участ
ках контрольные комсо
мольско-молодежные посты.

начинания
их печальный конец

Не
откладывая в долгий ящик, орга
низовали три поста по три чело
века в каждом. Назначили руко
водителей постов. Отпечатали 
бланки для письменных сигналов 
о замеченных беспорядках и непо
ладках. Специально для сигналов 
завели новую папку. Разъяснили 
членам постов всю важность и от
ветственность их работы. А папку

стка. Все шкафы были открыты, 
проветрены и спасены от порчи.

Были и другие хорошие начи
нания. Были...

Хорошее начинание, если оно 
остается на бумаге, да на сло
вах—для дела ноль. Нечего и го
ворить, начинание нужно со слов, 
с бумаги перенести в дело, дело 
это организовать и довести до

АЛЯ РАССОХИНА шесть лет назад окончила Тюмен
ское ремесленное .училище № 1 и получила квалифика
цию токаря. В то время она еще довольно робко чувст

вовала себя у станка.
А сейчас Валентина Ивановна — уважаемый человек в кол

лективе центральных ремонтно-механических мастерских тре
ста «Уралтрансспецстрой», отличная производственница, актив
ная общественница. Ей доверяют самые сложные токарные ра
боты. И выполняет их Валя всегда быстро и высококачествен
но. 130—140 процентов выполнения норм, отсутствие брака — 
вот чем характеризуется ее производственная деятельность.

Энергичную, общительную девушку коллектив токарного 
передела избрал своим профгрупоргом.

На снимке: токарь Валентина Рассохина.
Текст М. Юрьева.

Фото А. Мусина.

теле трудовой дисциплины и об
щественного порядка, о В. П. Ка- 
быкине. Говорится, что 15 июля 
он ушел с работы в три часа, за
долго до окончания смены. 16 
июля Кабыкин явился на работу, 
но работать не стал.

(Оказывается, о Кабыкине уже 
писал «Вибратор». После этого, 
как сообщалось в газете, «он слез
но клялся, что водку не пил».

Кабыкина перевели в другую 
бригаду, но он не изменил своего 
отношения к труду, остался лоды
рем и пьяницей, каким был 
раньше.

Невольно возникает вопрос: а 
будут ли держать такого «работ
ника» в бригаде?

А вот что пишет о пьяницах, 
нарушителях трудовой дисципли
ны сатирическая газета 774 уп
равления «Колючка». В номере 
от 9 июля рассказывается о гру
бом нарушении трудовой дисцип
лины рабочим-землекопом Жосыре- 
вым Г. У. Этот разгильдяй про
пьянствовал три дня после по
лучки.

В номере «Колючки» от 11 ию
ля острие критики направлено 
против бригадира штукатуров 
В. Д. Васильева, который второй 
раз осужден народным судом за 
пьянство и хулиганство. Газета 
клеймит позором пьяницу.

Сатирические газеты строек мо
гут оказать большую помощь стро
ителям в борьбе с пьянством. ,06 
этом свидетельствует практика 
выпуска таких газет в управле
ниях 89 треста. Их пример досто
ин подражания.

положили в стол.
С той поры прошло много вре

мени. И вот сейчас секретарь бю
ро Виктор Матросов достал эту 
самую папку. В ней аккуратно 
подшиты все сигналы. Вот, на
пример, на одной из строек член 
поста заметил, что рабочие начали 
настилку полов, не убрав рассы
панный алебастр. " Все это шло с 
разрешения, даже с распоряжения 
мастера. Пост оповестил началь
ника участка. Тот и в ус не подул. 
Пост подал ему письменный сиг
нал. Начальник участка даже чи
тать не стал «бумажку» и не рас
писался в ней. Тогда сигнал пошел 
к главному инженеру управления 
Б. А. Дейчману. В результате по
явился приказ, в котором .началь
нику участка был объявлен выго,- 
вор за халатное отношение, а с 
виновников вычли стоимость але
бастра.

Это пример пользы контрольных 
постов. Разве не здорово?

Многие неполадки были устра
нены и по уОтным сигналам.

Возьмем другое хорошее начина
ние бюро. В начале года был объ
явлен конкурс на лучшего рацио
нализатора и на лучшую комсо
мольскую работу в области рацио
нализации. Комсомольское бюро, 
засучив рукава, взялось за работу 
по улучшению рационализатор
ской деятельности. Сам Виктор 
Матросов обегал тогда все 
бригады, проводил собрания, разъ
яснял, доказывал, убеждал. Моло
дежь управления с энтузиазмом 
включилась в конкурс. Количество 
предложений стало расти.

В честь 40-й годовщины комсо
мола бюро решило организовать 
сбор средств в комсомольскую ко
пилку. Стали раздавать трудовые 
книжки. Но роздали всего 15, а 
в организации больше ста комсо
мольцев. Из этих 15 книжек ве
дутся три-четыре, и то постоянно 
только одна — у Адиса Ахметова. 
В его книжке записаны такие де
ла, которые дали экономию по 
400—1000 рублей. Например, он 
обнаружил, что холодильные шка
фы в строящемся доме плотно за
крыты, от сырости они плесневеют, 
а фанера разбухает. Доложил об 
этом мастерам и начальнику уча-

конца.
Вернемся к нашим примерам. 

Посмотрим даты сигналов. Все 
они помечены прошлым годом. Да 
и то по-настоящему тогда рабо
тал только пост Адиса Ахметова. 
В этом году контрольные комсо
мольско-молодежные посты, по су
ти дела, прекратили свою работу.

Не долго продолжалось и улуч-
шение рационализаторской 
тельности. По-прежнему

дея-
актив-

ных рационализаторов из моло
дежи можно перечислить по паль
цам на одной руке: Адис Ахметов, 
Антон Буза, Михаил Колов, Вла
димир Шуб.

Остались в планах да 
ворах многие задуманные 
дела.

А почему?
В бюро избрано семь 

У каждого из них свой 
работы. Фактически же

в разго,- 
хорошие

человек.
участок 

работает
только секретарь Виктор Матро
сов. Производственный сектор, по
жалуй, самый важный, но в бюро 
он самый бездеятельный, неинициа
тивный. Отвечает за него Вален
тина Груздева. Работа контроль
ных постов, рационализаторская 
деятельность, борьба за повыше
ние производительности, за чисто
ту и культуру труда на стройках и 
другие важные производственные 
дела должны быть под ее непо-

средственным постоянным контро
лем. А контроля такого нет.

Слабо работает бытовой сектор, 
за который отвечает Лидия Ло
сева.

Члены бюро ссылаются на то, 
что они, якобы, очень заняты, ма
ло времени остается на работу в 
бюро. Традиционная, ни к чему не 
обязывающая, пустая отговорка. 
Наивно было бы думать, что ком
сомольская работа делается сама- 
собой. Если работать по-настоя
щему, нужно много усилий, энер
гии, инициативы. И они должны 
были знать это, когда их выбира
ли. Настоящую причину слабой 
работы секторов, пожалуй, пра
вильно объяснил Виктор Матро
сов. Это неуверенность в собст
венных силах. А отсюда появляет
ся нежелание работать, угасает 
живой огонек и боевитость. А без 
этого хорошо наладить комсомоль
скую работу невозможно.

Очень плохо, что секретарь бю
ро, вожак молодежи, не проявил 
достаточной инициативы, организа
торских способностей, чтобы побо
роть у членов бюро их неуверен
ность в успех дела. Неужели ион 
сам не верит в силу своей комсо
мольской организации? Работать 
надо дружно, всем вместе, а один 
секретарь, будь он даже семи
жильный, за семерых не справится.

Несомненно, что бюро должно 
улучшить свою работу. В этом 
комсомольцам должны помочь их 
старшие товарищи-коммунисты, 
партийное бюро управления.'

в. плотников.

Школы—к 20 августа

Строительство школы-интерна
та турбомоторного завода должно 
быть закончено к 20 августа. 
Здесь предстоит еще освоить око
ло двух миллионов рублей. Зада
ча эта 'нелегкая, но вполне вы
полнимая.

На столе у прораба Г. А. Плот
никова — график строительства. 
Прораб бегло просматривает его.

— На сегодняшний день по 
всем видам строительных работ 
мы укладываемся в намеченные 
сроки. Торопить людей почти не 
приходится, все понимают, что 
стройка ответственная, срочная.

Трудятся здесь в три смены. В 
две из них ведутся основные 
строительные работы, третья под
готавливает фронт работ, мате
риалы.

Тесная конторка прораба — 
штаб стройки.

Вот в конторку принесли свер
ток. Развертываем. По красному 
полю ровными рядами бегут бе
лые буквы. Это обязательства 
строителей, написанные в виде 
лозунгов. Они будут вывешены 
на видных местах. Это еще боль-

ше повысит ответственность и 
активность строителей.

Сейчас на стройке хозяйнича
ют штукатуры. Они должны за
вершить штукатурку к первому 
августа, а каменщики уже закан
чивают свои работы. В бригаде 
А. И. Якорева образцы высоко- - 
производительного труда показы
вают Николай Казимиров, Евге
нии Вахрушев, Николай Мелехов.

Круглые сутки не умолкают 
здесь человеческие голоса и шум 
моторов. Строители твердо наме
рены закончить стройку вовремя. 
Это будет их замечательным по
дарком маленьким гражданам, 
которые придут сюда учиться-

В. МИХАЙЛОВ.

!■■■■■■■■■■■■■■■■■■■

По следам наших
выступлении

«КАПИТАЛЬНО-ЗАТЯЖНОЙ 
РЕМОНТ»

Заметка, озаглавленная так, бы
ла напечатана в газете № 76 чет
вертого июля.

Начальник жилищн-о-коммуналь- 
ной конторы 89 треста тов. Мете
лев сообщил, что в данное время 
малярные работы в бараке № 49 
идут полным ходом, в ближай
шие дни их закончат, и барак бу
дет сдан в эксплуатацию.

СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ
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АБОЧИЙ третьего 
управления «Юж- 
горстроя» И. С. 

£ Сидоров пишет в редак- 
Е цию о том, что профсо- 
Е Юзная организация уп- 
■ равления не заботится 
■ об отдыхе трудящихся, 
■ что председатель проф- 
■ союзного комитета тов. 
■ Ветров заявляет: «Орга- 
■ низация отдыха — дело 
■ не обязательное, каж- 
■ дый может отдыхать как 
£ хочет. Другое дело —■

выполнение государст
венного плана».

Тов. Сидоров справед-
ливо возмущается 
ми рассуждениями 
ров а.

таки- 
Вет-

* *
РУППА автокра
новщиков управле
ния механизации 

пишет в редакцию о 
том, что им не оплачи
вается время, затрачен
ное на перегон автокра-

нов, хотя до мая оплата 
за это производилась.

Между тем, часто для 
того, чтобы попасть на 
строительный объект к 
восьми часам утра, авто-
крановщики 
из гаража 
сов утра,

в 
а

выезжают 
семь ча-

щаЮтся обратно,
чив работу 
часов вечера,

в

возвра- 
окон- 
пять

лишь к
шести. Таким образом, 
два часа времени, заня-

того на производстве, не- £ 
редко в счет не идет. По- £ 
этому многие крановщи- £ 
ки сейчас выезжают из £ 
гаража лишь в восемь £ 
часов, из-за чего с опоз- £ 
данием появляются на £ 
участках, а уехать с про- £ 
извощства в гараж ста- £ 
раются пораньше. Рабо- £ 
чие в своем письме заяв-. £ 
ляют, что начальник ■ 
участка тов. Мильман, ■ 
который ввел такой поря- и 
док, неправ.

«ОТДЕЛОЧНИКОВ — 
В «ОТДЕЛСТРОЙ»

Так назывался материал, напе
чатанный в газете № 68.

Управляющий трестом № 33 тов. 
Смирнов, отвечая на запрос ре
дакции, сообщил, что мотористка 
тов. Любимова переведена на ра
боту в «Отделстрой». Штукатур 
тов. Ильюхов и моторист тов. Ха- 
мурар временно, до окончания 
штукатурных работ, оставлены в 
245 управлении, после чего также 
будут переведены в «Отделстрой».



И мало и плохо
На днях на участке крупноблоч

ного строительства 755 управле
ния треста «Жилстрой» составили 
акт, в котором отмечалось, что 
блоки, поставляемые Сугрэсским 
заводом треста «Ютройдеталь-ТО», 
не удовлетворяют техническим 
условиям. Они имеют отклонения 
в размерах, кривизну. Этот акт 
подписали главный инженер тре
ста «Стройдеталь-7'0» тов. Шульц 
и начальник цеха завода тов. Ки
риченко. С тех пор блоки переста-

■0 0'

Сугрэсский завод 
продолжает срывать 

поставки блоков
©

ли завозить на стройку, 
раньше наряду с плохими 
тели получали и хорошие,

Если 
строи
те те-

22 июня. Только 15 июля работ
ники треста «Уралтрансспец- 
строй» приступили к устройству 
подкрановых путей и в этот же 
день, как заявил главный инженер 
управления механизации тов. За-

перь нет никаких. Строительство 
‘ двух крупноблочных домов на 

улице имени Сакко и Ванцетти 
фактически приостановлено. Так, 
руководители треста вымогают 
приемку негодной продукции.

Яежду тем много нареканий 
можно слышать от строителей и 

. других трестов на невыполнение 
графика поставки блоков, на -их 
низкое качество. За двадцать один 
день июля завод недодал 130 ку
бометров крупных блоков.

'Почему же не выполняется гра
фик и в чем причина низкого ка
чества?

’Одиннадцатого июля в третью 
смену на заводе выпущен почти 
71 кубометр крупных блоков двух
рядной разрезки. До сих пор ни 
одна смена еще не давала такого 
количества продукции. Однако ни

харов, началась 
крана на завод. 

Начальник

вывозка секции

«Уралтрансспец-
строя» тов. Гоцкий и начальник 
358 управления этого треста тов. 
Берельсон своей нерасторопно
стью причинили большой вред 
строителям, ведь ежедневные про
стои формовщиков из-за отсутст
вия крапа — это потеря многих и 
многих блоков, которые завод мог 
дополнительно дать стройкам.

Нужно сказать, что «Уралтранс- 
спецстрой» вообще не закончил 
своих работ на строительстве Су- 
грэсского завода. Он до сих пор 
даже не приступил к устройству 
дороги, которая бы связала основ-

подготовке завода к зиме. Дело 
это исключительно важное и не 
терпит отлагательств. Коммунисты 
наметили мероприятия по подго
товке к зиме, но уже сейчас мно
гие из них срываются. Как заяв
ляет секретарь парторганизации 
тов. Новоселов, руководители тре
ста «Стройдеталь-70» плохо обес
печивают завод материалами, не
обходимыми для ремонта' произ
водственных помещений, и он 
затягивается.

С другой стороны уже сейчас 
необходимо заготовить зимние за
пасы шлаков в 50 тысяч кубомет
ров. Ежедневно для вывозки шла
ка трест заказывает в автотранс
портной конторе № 2 двенадцать 
автомашин, а получает три-че
тыре. Машин явно недостаточно, 
тем более, что на погрузке шлака 
работают два экскаватора. Необ
ходимо увеличить количество ма
шин для вывозки шлака.

У коллектива завода есть и дру
гие трудности — это , недостаток 
крановщиков, рабочих в формовоч
ном цехе и т. п.

Коллективу нужна помощь от 
треста «Стройдеталь-70’», от 
строителей, которые ждут увели
чения выпуска крупных блоков.

В. ИВАНОВ.

В

,главного 
' Кайзера,

инженера завода тов.

обязанности 
пальника

исполняющего
директора,

сейчас 
ни на-

цеха тов. Кириченко
это не обрадовало. Дело в том, что 
смена изготовляла не те блоки, 
которые требуются по графику. 
Из-за отсутствия необходимой ар
матуры формовались лишь наибо
лее крупные по объему блоки, для 
которых арматура имелась. Блоков 
выпустили немного, а объем по
лучился большой. Ясно, что кри
чать «ура» не приходится.

19 июля главный инженер тре
ста «Жилстрой» тов. [Найденов и 
главный инженер 7615 управления 
этого треста тов. Кушнарев, обес
покоенные срывом графика по
ставки блоков, поехали на завод. 
Уехали оттуда неудовлетворенные.

Новые стройматериалы

ПарКеТ из твердых 
древесно-волокнистых плит
тресте № 104 Главленин-

градстроя организовано производ
ство твердых древесно-волокни
стых плит, предназначенных 
взамен деревянного паркета для 
устройства покрытий полов.

Размеры плит: 1250X1000X5
мм; объемный 
1100 кг/м3.

вес 1000 —
Лицевая сторона

плит отделана тиснением под дуб.
Технология производства этого

нового строительного материала 
разработана коллективом треста 
№ 104 в содружестве с Централь
ным научно - исследовательским 
институтом бумаги и Ленинград
ской бумажной фабрикой имени 
Горького.

Стоимость покрытий полов из 
таких плит значительно ниже, 
чем стоимость покрытий из лино
леума или паркета.

Сырьем для производства плит 
служат отходы лесопиления — 
горбыли и рейки. Их измельчают 
в щепу на рубительной машине 

| барабанного типа. Затем щепу 
■ сортируют и ' загружают в шаро-

ную шоссейную магистраль и 
ВОД.

Вполне можно улучшить и 
чество выпускаемых блоков.

за-

ка-
Од-

ной из причин перекоса блоков 
является недоброкачественные по
лы в пропарочных камерах. По 
вине строителей 766 управления 
там невозможно ровно установить 
блоки. Подкладывают под формы 
деревянные балки, но они быстро 
коробятся.

Есть и другие причины низкого 
качества блоков, которые не за
висят от строителей. Это недоста
точная требовательность, слабый 
контроль за качеством. Ведь если 
выпускаются блоки без закладных 
частей, то никто в этом, кроме за
водских рабочих и мастеров, не 
виноват.

Коллектив завода стремится 
улучшать качество продукции, 
экономические показатели. Недав
но состоялось открытое партийное

। Добросовестно трудятся в цехе № 3 деревообрабатывающего за 
вода сборщики гвоздевых конструкций Александр Федорович Носков 
.(слева) и Александр Пьянков.

Они всегда перевыполняют нормы выработки.
Фото А. Мусина.собрание, где обсуждался вопрос о

«Будет арматура — дадим бло-^^з^^г^д^^^ 
ки»,— заявили на заводе. ___

вой варочный котел, где она раз
мягчается под воздействием на
сыщенного водяного пара давле
нием 5—6 атм. в течение 1—1,5 
часа.

Размягченная щепа подвергает
ся дальнейшему измельчению в 
водной среде посредством гребен
чатой мельницы. Полученная 
жидкая волокнистая масса про
питывается в специальных бас
сейнах химикатами: канифольно- 
парафиновым клеем — для при
дания водостойкости и фенолфор
мальдегидной смолой — для по
вышения связи между волокна
ми.

Осевшие на волокнах проклеи
вающие вещества закрепляются 
раствором сернокислого глинозе
ма и серной кислоты. Перед этим 
массу окрашивают анилиновыми 
красителями.

Из бассейнов жидкую массу 
перекачивают центробежным на
сосом в дозатор, откуда отмерен
ные по объему порции массы по
ступают в плитоделательную ма
шину. Здесь путем обезвожива
ния массы на сетке под вакку- 
умом формуются сырые плиты.

Затем плиты уплотняют, от
делывают тиснением, высушива
ют в горячем прессе и охлажда
ют. После этого кромки плит об
резают.

Отделка поверхности плит тис
нением под дуб или другую по
роду древесины производится в 
процессе горячего прессования 
посредством металлических узор
ных матриц. Затем тисненая по
верхность покрывается лаковой 
пленкой.

Расход материалов на изготов
ление 100 кв. метров плит: от
ходы лесопиления — 1,1 м3, смо
ла фенолформальдегидная — 
25 кг, клей канифольно-парафи- 
новый — 15 кг, глинозем серно
кислый — 15 кг, серная кисло
та — 5 кг.

При устройстве полов плиты 
крепят к основанию на битумных 
или цеметно-казеиновых масти
ках.

Но дело не только в этом. Даже 
при наличии необходимых мате
риалов и арматуры формовщики 
ежедневно теряют по пять-шесть 
часов из-за того, что один кран 
не в состоянии обслуживать цех 
и вести погрузку автомашин и 
разгрузку пропарочных камер.

’Второй кран давно обещают ус
тановить, но дальше обещаний де
ло не идет, хотя последний срок 
установки крана был назначен на_

бумагу, 
писали 
дить в 
летело.

Воз и ныне там
Be так давно в 

строителе» была 
корреспонденция, 
ко критиковали

ЕЩЕ РАЗ О ПРЕГРАДАХ НА ПУТИ НОВОГО
тресте „Стройдеталь-70“ затягивают внедрение усовершенствований
пока согласовали и под- 

ее, пока собрались схо- 
банк, больше месяца про

С полной уверенностью можно
сказать, что теперь 
протянется волокита

я О тацией необходимого

«Свердловском 
опубликована 

в которой рез- 
рук»водителей

треста «Стройдеталь-70» за пре
небрежительное отношение к вне
дрению ’в производство такого 
технического новшества, как без
напорное пропаривание.

Прочитали ее руководящие то
варищи в тресте «Стройде
таль-70» и, думаете, приняли ме
ры, думаете, занялись вплотную 
переоборудованием камер?

Ничуть не бывало — и по сей 
день мы продолжаем пропари
вать железобетон по старинке.

Главный тормоз на пути вне
дрения метода профессора Семе
нова — неразворотливая, бюро
кратическая машина, которую 
представляет из себя аппарат тре
ста. Оформление ссуды в банке 
для получения средств на произ
водство работ по переоборудова- 

**нию камер — дело одного-двух 
дней. А у нас, пока составили

месяц-два 
с комплек- 

оборудова-
ния' и материалов. Так что сего
дня трудно даже и предполагать, 
когда осуществится у нас пере
ход на безнапорное пропарива
ние.

водству напряженно армирован
ных железобетонных изделий, а 
в августе уже намечают достичь 
проектной его мощности 500 ку
бометров продукции в месяц.

У нас же, в специально по
строенном отделении цеха, мож
но делать до 800 кубометров в 
месяц. А сделано за 2,5 месяца... 
всего 200. Почему? Да потому, 
что, соорудив, пристрой, подряд-

троустановку все еще делают на 
ремонтно-механическом заводе. 
Причем, до сих пор ведутся дли
тельные пререкания и «довыяс- 
нения» по поводу монтажной схе
мы и некоторых измерительных 
приборов.

Так на месяцы замораживает
ся еще одно очень важное тех
нологическое новшество.

чик 234 стройуправление Мелочи ли это?

шенно забывают о необходимости 
непрерывного совершенствования 
техники, технологии и организа
ции работ. Только этим объяс
няется их пассивность в решении 
давно, например, назревшего во
проса о дроблении щебня прямо 
на Московском карьере. Между 
тем, именно постоянные перебои 
с поставкой щебня, плохое ка
чество его дробления на давно 
обветшавших 'дробилках бетоно-

А между тем
оттяжки это

каждый день 
недоданные

стройкам 60—70 кубометров же
лезобетонных изделий, это за
держка строительства новых жи-
лых дотов, промышленных 
культурно-бытовых зданий и 
оружений. '

Когда дело

и 
со-

ме доведено до конца
Излишне много распростра

няться о выгодах и важности 
производства и применения в 
строительстве напряженно арми
рованных железобетониных изде
лий. Уже одно то, что напряжен
ное армирование на 25 — 30 
процентов сокращает расход все
гда дефицитного металла, крас
норечиво говорит о его пользе.

Тагильские строители, напри
мер, всего полтора месяца назад 
пустили в ход полигон по произ-

треста № 89 — не довел дело до 
конца. До сих пор не проложен 
монорельс и не смонтирован тель
фер. Именно .по этой причине на 
новой производственной площади 
цеха, где можно сразу устанавли
вать 10 форм, приходится под 
«Дубинушку» таскать, как гово
рится, «на своем горбу» тяжелые 
металлические формы.

В цехе сейчас есть 30 специ
ально рассчитанных на натяже
ние арматуры форм. Но в силу 
отсутствия подъемных механиз

Напряженно армированный Жб"
лезобетон и безнапорное пропари
вание — это очень крупные тех
нические усовершенствования. С
их осуществлением идет 
большая волокита. А что

такая
гово-

арматурных цехов 
время влечет за

в последнее
собой умень

шение производства сборного же-

мов мы и 
ностью.

Кстати, 
коснуться

их не используем пол-

в этой связи стоит 
и того, как затягивает-

ся внедрение метода электрона
тяжения арматуры, метода, сни
скавшего себе огромную попу
лярность среди передовых кол
лективов железобетонщиков. У 
нас уже более месяца лежит под
готовленная форма. А вот элек-

рить о более мелких новинках, 
ранее рассмотренных и рекомен
дованных к внедрению, по до сих 
пор не осуществленных на прак
тике.

Такова, к примеру, горькая 
участь записанного в план орг- 
техмероприятий пункта о соору
жении бункера для обогрева пес
ка. Проект его давно готов, наме
чалось смонтировать бункер еще 
во втором квартале. А когда этот 
срок сорвался, его легко и безза
ботно перенесли на третий квар
тал.

В повседневной текучке произ
водственных дел руководители 
завода железобетонных изделий и 
треста «Стройдеталь-70» совер-

лезобетона 
тов.

А вывод 
Пока сами

на 15—20 процен-

из всего этого один, 
руководители треста

«Стройдеталь-70», особенно глав
ный инженер тов. Шульц, не 
изменят своего отношения к во
просам внедрения новой техники 
и технологии, до тех пор мы бу
дем плестись в хвосте у сорев
нующихся с нами коллективов 
предприятий строительной инду
стрии Ленинграда и Нижнего 
Тагила, до тех пор стройки будут 
сидеть на «голодном пайке» в от
ношении сборного железобетона.

А. ДМИТРИЕВ, 
начальник БАЦ № 1.
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Дело о бракоделах
Дело было простое: две брига

ды отделочников пришли исправ
лять многочисленные погрешно
сти в злополучном 20-квартир-

выходку своего прораба. Ведь 
еще недавно тов. Нестеров сам 
подписал акт, где прямо указы
валось, что требуется произвести

ном доме по Комсомольской 
улице.

Как известно, нашумевший: 
зимний штурм в этом доме окон-: 
чился позорным провалом. Не
смотря на перерасход более 100 
тысяч рублей, на полное прене
брежение к качеству, строители 
из управления № 761 не смогли : 
сдать дом в первом квартале. I 
Весь второй квартал в доме ве-1 
лись многочисленные трудоем
кие переделки. Начальник перво
го участка тов. Кудрявцев, лично 
руководивший работами на доме 
в первом квартале и лично ви
новный как в колоссальных пере
расходах, так и в прямом брако
дельстве, больше здесь не пока
зывался. Работой руководили ма
стер стройуправления № ^761 
тов. Макаренко и мастер «Отдел- 
строя» тов. Рычкова.

С первого июня к работе при
ступила бригада маляров тов. 
Портнова и бригада плиточников 
тов. Бородина. Согласно акту, 
утвержденному на пальник ом 
стройуправления тов. Нестеро
вым, они должны были устранить 
значительное количество недо
делок, в том числе произвести за
делку выбоин в ступенях, обрабо
тать швы сухой штукатурки, 
окрасить окна и двери. Предпо
лагалось произвести работ более 
чем на девять тысяч рублей.

К июлю работы были выполне
ны, дом, наконец, сдан, остава
лось лишь расплатиться с брига
дами.

И здесь начинается дело о 
бракоделах, вернее, о том, как 
руководящие бракоделы иной раз 
пытаются свалить все с больной 
головы на здоровую.

Казалось бы, зачем вмешивать
ся в это дело начальнику участ
ка тов. Кудрявцеву? Сидел бы в 
стороне и молчал. Ведь сама не
обходимость переделок возникла, 
по сути дела, по его личной 
вине.

Но тов. Кудрявцев не только 
не молчит. Он пишет грозную ре
золюцию, требуя не оплачивать 
произведенные работы, утверж
дая, что они вообще не произво
дились, поскольку... производить 
их не было надобности. Кстати, 
тов. Кудрявцев все это время ни 
разу не показывался на злопо
лучном доме, где успел так хоро
шо проявить себя двумя месяца
ми раньше. Работу бригад этот 
специалист оценил заочно.

Казалось бы, не стоит началь
нику стройуправления тов. Не
стерову поддерживать нелепую

именно те переделки, которые 
теперь отрицал Кудрявцев.

Но тов. Нестеров, видимо, об
радовался возможности произве
сти за счет бригад «экономию» и, 
никого не спросив, ни с кем не 
посоветовавшись, дал приказание 
вычеркнуть из нарядов наиболее 
существенные объемы работ.

Когда рабочие пришли в бух
галтерию, оказалось, что вместо 
девяти тысяч рублей им соби
раются выплатить только пять. 
Оставшиеся четыре тысячи долж
ны были помочь скрыть новые 
перерасходы, возникшие при 
штурме домов в июне.

Около недели две бригады не 
могли получить следовавших им 
денег. Целые дни тт. Портнов и 
Бородин проводили в тресте, 
осаждая все общественные орга
низации. Понадобилось специаль
ное вмешательство обкома проф
союза и вслед за ним специащь- 
ный раэбор дела в конфликтной 
комиссии, чтобы рабочие смогли 
получить заработанные ими 
деньги.

Но даже выплатив рабочим 
все, что им следовало, админи
страция стройуправления № 761 
не успокоилась. Соблазнительная 
возможность новой экономии не 
давала покоя тов. Нестерову. И 
осекшись на первой попытке, он 
сделал вторую: издал приказ об 
увольнении мастера тов. Мака
ренко и о передаче в суд дела 
по взысканию с него... тех самых 
денег, которые он выплатил по 
нарядам в точном соответствии с 
актом, подписанным тов. Несте
ровым.

Не надо подробно рассказы
вать о всей той трязи, которую 
сразу же вылили на голову ма
стера в этом приказе, угодливо 
составленном нормировщицей тов. 
Козловой. Может быть его следо
вало бы напечатать отдельно, в 
назидание другим таким состави
телям. Достаточно сказать, что 
увольнение мотивируется ссылка
ми на десяток предшествующих 
приказов, в которых тов. Мака
ренко лишь поминается наряду с 
большинством прорабов и масте
ров этого' стройуправления.

Дело о бракоделах не законче
но. Оно требует тщательного рас
следования и строжайшего нака
зания виновных, даже в том слу
чае, если ими окажутся не Мака
ренко, а те, кто думает свалить 
все с, больной головы на здоро
вую.

Р. МАЗИН.

Письмо в редакцию

Спустя
Работаю я на строительстве 

школы по улице Сакко и Ванцет
ти в коллективе стройучастка 
№ 1 треста «Жилстрой».

Условия, в которых приходится 
здесь трудиться, возмущают ме
ня и моих товарищей. Полное рав
нодушие проявляют к вопросам 
организации труда руководители 
площадки тт. Моксунов, Чуфаров 
и Шарыгина.

Обычно строители, придя на 
работу к восьми часам, до девя
ти сидят, ожидая, пока прораб 
или мастер соблаговолит поды
скать для них какую-либо работу. 
И хорошо еще, если их можно 
застать на площадке хотя бы в 
девять часов.

А потом можно наблюдать ин
тересную картину: прораб, посы
лая строителя на какую-либо ра-

рукава
боту, категорически отказывается 
дать наряд:

— Вы до девяти сложа руки 
сидите, да еще нарядов требуете! 
Не дам!

В лучшем случае наряд можно 
получить после работы.

А ведь нам говорят, что рабо
таем мы на важном участке, что 
школа должна быть сдана мень
ше, чем через месяц. Почему же 
тогда руководители совершенно 
халатно подходят к исполнению 
своих обязанностей?

Не вмешиваются в это дело об
щественные организации.

Мне приходилось работать на 
разных стройках, но с таким по
ложением, какое существует в 
управлении К» 1 треста «Жил- ? 
строй», я еще не сталкивался.

В. БОТАЛОВ, рабочий.

Газета выходит по понедельникам, 
средам и пятницам.

У СТРОИТЕЛЕН
ЧЕЛЯБИ ИСКА

В ПРОШЛОМ меся
це группа строи
телей нашего го

рода побывала на строй
ках города Челябинска.

С большим размахом 
челябинцы застраивают 
сейчас металлургический 
район города. В этом 
районе строятся десятки 
многоэтажных жилых до
мов, облицованных сили
катным кирпичом.

Оригинально решается 
оформление фасадов. 
Разнообразный рисунок 
карниза и выступающих 
поясков достигается пу
тем сочетания серого си
ликатного кирпича, шла
коблоков и обычного 
красного кирпича. Такие 
фасады не штукатурятся, 
а выкладываются под 
расшивку; качество ра
бот очень хорошее, и жи-

лые дома имеют краси
вый законченный вид.

Используя сочетание 
расцветки различного 
кирпича и шлакоблоков, 
челябинцы также рисуют 
на плоскостях фасадов 
различные орнаменты, 
оформляют портики, вы
кладывают выступающие 
и ложные пилястры.

Строителям нашего го
рода надо настойчиво пе
ренимать опыт наших со
седей, смелее вводить в 
отделку фасадов сили
катный кирпич и шлако

■
В ВЫХОДНОЙ ДЕНЬ 5 ■

■ О ЕСЕЛЫМ, радостным днем было прошлое воскресенье ё 
О для строителей. Многие парни и девушки, проживаю- ■ 

щие в общежитиях, побывали в Уктусе на спортивном 
празднике, посвященном Дню Воздушного Флота. Они с удо- 5 

■ вольствием посмотрели мастерство свердловских спортсменов- ■ 
парашютистов, планеристов, летчиков,

А в общежитии по улице Кузбасской в это время девуш- § 
■ ки спешно принаряжались. Они то и дело выглядывали в ок

но, бросали нетерпеливые взгляды на дорогу. Й наконец кто- 
то обрадованно воскликнул: «Вон, она. Идет машина!..» ■ я

И вот автомобиль мчится по Московскому тракту. Город 
остался позади. Свежий ветер бьет в лицо... Вдруг кто-то ■ 

■ забарабанил по кабине. В чем дело? ■
— Граница Европы и Азии здесь! £ 

Остановились. Веселая гурьба молодых строителей рассыпа- ■
£ лась по лесу. Девушки собирали цветы, весело перекликаясь
« ДРУГ с другом. Из лесной чащи слышались обрывки песен. |
£ Но на этом не закончился воскресный маршрут. Молодежь «

побывала еще на Песчаном озере. Купались, загорали. Одним ■ 
£ словом отдохнули отлично.

На озере Шарташ решили провести свой отдых ребята ■ 
■ из 235 управления. Кое-кто прихватил с собой фотоаппарат. £ 
■ Ведь окрестности озера так живописны, что не запечатлеть 
£ их на пленку просто невозможно. £г

Опустевшие днем общежития к вечеру снова ожили. Шум, 8 
смех, песни. Усталость в такой день нипочем молодым. После 

£ продолжительных прогулок немногие исчерпали запас веселья 
и бодрости. Когда над городом спустились сумерки, очень 

£ многих строителей можно было встретить в парке культуры 
■ и отдыха им. Маяковского. Одни смотрели выступления ■ 
■ спортсменов, другие, любители потанцевать, до поздней ночи 

кружились в вальсе.
Замечательно провели свой воскресный день строители. ■ ■

I Г. БОГАТНАЕВ.В ■
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блоки и вместе с этим 
повысить качество от
делки фасадов, постепен
но отказываясь от труд
ной и дорогостоящей 
штукатурки.

На снимках: фрагмен
ты фасадов зданий в 
г. Челябинске, отделан
ных красным и силикат
ным кирпичом и шлако
блоками.

А. ЕГЕРЕВ, 
инженер по тех

надзору ОКСа 
горисполкома.

Макет 
строительной 

площадки
Ежедневно выставку работ 

учащихся трудовых резервов в 
Центральном парке имени Мая
ковского посещает много сверд
ловчан. О большом впечатлении, 
которое производит на них вы
ставка, говорят записи посетите
лей в книге отзывов.

Ознакомившись с этой выстав
кой, гласит, например, одна 
запись, можно смело сказать, 
что растет наша достойная сме
на—смена строителей комму
низма.

На выставке есть и работы 
учащихся-строителей. Строитель
ное училище № 24 представило 
макет строительной площадки, 
на которой показан весь цикл ра
бот — от нулевого до полного 
завершения строительства дома. 
На макете можно видеть краны, 
автомашины, систему электроос
вещения и т. п. Эту миниатюрную 
площадку размером около 
3,5X1,5 метра изготовила группа 
из восьми учащихся под руковод
ством мастера Михаила Львовича 
Ванштейна — Ю. Корчевкин, 
Н. Дозоров, Э. Госькова, И. Год- 
зишевская. и другие.

За макет присужден диплом 
второй степени, а его авторы — 
учащиеся — награждены Почет
ными грамотами.

Зам. редактора А. ШЕМЕТИЛО.

НС26492. Заказ № 6948.


